
Sin cajones
TI hecho de que el mercado

no haga lo que queremos
no es razón para suponer

que el gobierno lo hará mejor
Thomas Sowell

El gobierno de la Ciudad de Mé
xico ha pasado de una prohibi
ción a otra Si antes establecía

mínimos a los cajones de estaciona
miento la de este 12 de julio decreta
máximos Las dos como cualquier
edicto autoritario que no considera
las necesidades y condiciones del mer
cado generan dañinas distorsiones

El gpbierno pudo haber hecho lo
correcto y simplemente eliminar los
mínimos para cajones de estaciona
miento Se suponía que estas normas
impuestas por políticos anteriores
apoyaban a los ciudadanos al obligar
a las constructoras a proporcionar es
tacionamiento pero el resultado fue
elevar los precios de viviendas ofi
cinas y comercios Lo peor es que
obligaban a quienes no tenían vehícu
los a subsidiar a quienes sí los tenían
La propuesta de prohibir el cobro en
estacionamientos de centros comercia
les buscaba también obligar a quienes
no tienen auto a subsidiar a los que
sí lo poseen

En lugar de simplemente corregir
una fallida política pública el gobierno
capitalino haoptado por impulsar otra
igualmente absurda aunque de sentido
contrario al prohibir que los edificios
tengan demasiados estacionamientos

La nueva norma ofrece una larga
y burocrática lista de cuántos cajones
puede tener cada vivienda o comer
cio En la parte central de la ciudad
establece un máximo de tres cajones
porvivienda unifamiliar o plurifamiliar
Si una familia es numerosa y varios
miembros necesitan un vehículo para
trabajar qué lástima Lo mismo ocu
rre cuando varias familias comparten
una vivienda tienen la misma cuota de

tres aunque podran pagar un derecho
adicional para que se les permita tener
otro cajón La medida será un durí
simo golpe para las familias de clase
media baja que tienen un auto porque
lo necesitan

Una central de abastos podrá te
ner sólo un cagón por cada 100 me
tros cuadrados construidos pero un
mercado un máximo de uno por cada
200 metros Una gasolinera tendrá
un lugar por cada 150 metros de te
rreno no de construcción pero una
tienda de abarrotes un cajón por cada
25 metros construidos Una tienda de
materiales eléctricos podrá tener un
cajón por cada 50 metros construi
dos pero un taller automotriz sic
la norma se publica así con esta falta
de concordancia sustantivo mascu
lino y adjetivo femenino tendrá uno
por cada 80 metros Un baño públi
co o un salón de belleza podrán con
tar con un cajón por cada 40 metros
pero un consultorio uno por cada 30
metros La lista sigue ad nauseam
El sueño deun burócrata enloquecido

Independientemente de los límites
podrá generarse la obligación de reali
zaruna aportación al Fondo Publico de
Movilidad y Seguridad Vial En otras
palabras el gobierno podrá cobrar un
impuesto adicional para quien quiera
construirun cajón de estacionamiento
en su propiedad

Los políticos dicen que esta nueva
maraña de regulaciones hará que la
gente deje de usar vehículos privados
y recurra al transporte público Pero
no hay ninguna razón para pensarlo
como no ha ocurrido cuando los mis
mos políticos han llenado las calles de
macetones o ciclovías

La única estrategia que logrará que
los capitalinos dejen sus autos sería
mejorar la calidad del transporte públi
co Las medidas anunciadas generarán
distorsiones y mercados negros pero
no convencerán ala gente de tomarun
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transporte que no lo lleva a su trabajo
cuando lo necesita ni lo hace con un
mínimo de comodidad y dignidad

LULA CONDENADO

Fue uno de los presidentes más popu
lares de Brasil Era también el posible

candidato con mayores posibilidades
de éxito para la elección presidencial
de 2018 Pero ayer Lula fue condenado
a nueve años y medio de cárcel Una
empresa contratista le hizo una remo
delación de 1 1 millones de dólares en
un apartamento
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QUÉ EXHIBIDA le pusieron a los senadores los inte
grantes del Comité de Acompañamiento Ciudadano
que decidieron renunciar en protesta por la falta de
compromiso de los legisladores para sacar adelante
el Sistema Nacional Anticorrupción

SI ALGO quedó claro en la carta de estos siete expertos
es que en el Senado no hay el menor interés en contar
con un Fiscal Anticorrupción Y los que no quieren
tienen nombre y apellido son Emilio Gamboa Fer
nando Herrera Carlos Puente y Pablo Escudero

ANTE ESTO la pregunta obvia es pa qué diablos apro
baron los senadores la creación del SNA si no pensa
ban llevarlo a la realidad Dicen que el partista Herrera
en su calidad de presidente de la Junta de Coordina
ción Política fue uno de los que dinamitó el proceso

SE DICE que algunos senadores panistas se opusieron
a un supuesto acuerdo entre la dirigencia de su partido
y el gobierno federal para intercambiar designaciones
Los azules apoyarían a Raúl Cervantes como nuevo
Fiscal General y a cambio obtendrían la plaza del Fis
cal Anticorrupción Las malditas cuotas de siempre

DICEN QUE la rebelión de los verdes chiapanecos va
muy en serio La carta pública que difundieron ayer
busca evitar que el PRI nacional o la cúpula del PVEM
les impongan a un candidato a la gubematura

ELLOS QUIEREN que el abanderado sea uno de los
suyos un verde de los de allá y no del centro Eso fue
lo que motivó dicen que haciendo mancuerna ediles
y diputados se alzaran contra un eventual dedazo o la
imposición de una alianza Ellos creen que les alcanza
para ganar por sí mismos A ver si los dejan

DA LA IMPRESIÓN de que algunos legisladores tienen
muuucho tiempo libre para pensar en genialidades es
un decir como la del senador Zoé Robledo que quie
re que haya conexión de internet gratuita no en todas
las escuelas sino en todas las casillas

SU ARGUMENTO es que así será más fácil denunciar
irregularidades Lo curioso es que en los últimos años
en las casillas es donde menos problemas ha habido
No será que quiere checar su Facebook mientras

espera para votar Es pregunta que no busca likes

MAL ANDAN las cosas para la justicia en Nuevo León
cuando un juez es dejado solo por sus compañeros

 CP.  2017.07.13



Pág: 4

ante el acoso de la PGR Su delito Meter a la cárcel
a un funcionario acusado de corrupción

SE TRATA de Miguel Angel Eufracio Rodríguez
quien deberá comparecer ante la autoridad por supues
tamente haber violado un amparo al ordenar la prisión
preventiva para el ex gobernador Rodrigo Medina

EXTRAÑAMENTE la procuraduría le dio gran celeridad
a la denuncia contra el juez y más extraño aun es que
el Consejo de la Judicatura ni una bendición le echó
mucho menos le proporcionó un abogado
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Estrategia antifraude de AMLO

Nos dicen que Morena tiene la instrucción
de Andrés Manuel López Obrador de
aumentar su cobertura de militantes en las
zonas rurales para evitar que se cometa un
fraude en la elección de 2018 La estrategia
del tabasqueño es poner atención en los
distritos especiales de las zonas rurales que
son susceptibles de triquiñuelas según in
dica un documento aprobado por el Conse
jo Nacional de Morena el pasado fin de se
mana Nos aseguran que AMLO está preo
cupado por la posibilidad de que se repita
lo que consideran sucedió en el Estado de

México donde en algunos distritos rurales dijeron que se observó
un aumento desmedido de la votación hacia el PRI

Andrés Manuel
López Obrador
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PRD rudos contra técnicos
Las corrientes del PRD nos dicen han pactado una lucha a dos de
tres caídas sin límite de tiempo para debatir sobre el tema que ha
venido a causar división el Frente Amplio Democrático FAD que
está abierto a coaliciones con la derecha Nos comentan que el en
frentamiento será en la antigua sede del PRD en la calle de Monte
rrey 50 En la esquina para defender el FAD estarán Eric VOlanue
va Mukul de Nueva Izquierda y Femando Belaunzarán de Los
Galileos Por el bando contrario asistirá Pablo Gómez quien asu
me una postura de que la izquierda debe ir por su lado y el PAN
por el suyo En este caso no se sabe quiénes son los rudos y quié
nes los técnicos

Los panistas que quieren la CDMX
En el PAN nacional aseguran que ya están trabajando para buscar
la Jefatura de Gobierno de la CDMX y quien ya se mueve es la di
putada local Margarita Martínez Fisher que aspira a gobernar la
capital La hoy secretaria de Capacitación e integrante de la Comi
sión de Plataforma acompañó a Ricardo Anaya y Gustavo Made
ro a la instalación de la comisión Al parecer doña Margarita le pe
leará la candidatura a Mariana Gómez del Campo y Obdulio
Ávila El tema es que si prosperan las negociaciones con el PAN
para ir en un frente ninguno de los tres tiene muchas oportunida
des reales de ser quien lo encabece En el propio partido dicen que
lo más cercano que estará el PAN de ganar la CDMX es si triunfa
en la elección Xóchitl Gálvez quien ganó la delegación Miguel Hi
dalgo apoyada por los colores de Acción Nacional pero que hoy
paradójicamente está más cerca del PRD o de Morena que de Ac
ción Nacional
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Margarita Martínez Fisher diputada

Azules yucatecos en la búsqueda de candidatura
Pero nos recuerdan que en 2018 no sólo se jugará la Presidencia de
la República también nueve gubernaturas estarán en disputa y en
algunos estados la temperatura electoral comienza a subir Por
ejemplo en el PAN nos dicen ya comienza a mencionarse a los as
pirantes a algunas candidaturas Para Yucatán nos aseguran en
cuestas internas señalan como competitivo a Renán Barrera ex
alcalde de Mérida y coordinador nacional de alcaldes quien ade
más tiene a favor su cercanía con Ricardo Anaya presidente del
PAN Por otro lado nos detallan juega también Mauricio Vila ac
tual alcalde de Mérida Panistas nos hacen ver la importancia de los
procesos internos pues en la medida que salgan unidos se cons
truirá músculo panista que sirva para dar la pelea en 2018 Logrará
don Ricardo sacar estos procesos sin que le exploten en la manos
antes de definir si va o no por la candidatura presidencial

BAJO RESERVA es elaborada con aportación de periodistas y colaboradores del diario
previamente verificadas Para comentarios comunicarse al 57091313 extensión 2421
o al email editor eluniversal com mx
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Sequedaron con el ojo cuadrado varios inte
grantes de Morena cuando el fin de semana
pasado en el marco de su Consejo Nacional

se empezaron a repartir las candidaturas para el
2018 en el Estado de México Por sorteo la primera
posición en el Senado quedó para una mujen un
traje a la medida de la maestra Delfina Gómez

Los líderes y figuras de Morena empezaron a
buscar acomodo a definir sus futuros políticos en
una contradicción diseñada por la dirigencia na
cional que encabeza Andrés Manuel López Obra
dor se supone que este partido estápeleando anu
lar la elección mexiquense se supone que tienen
todas laspruebasparaecharla abajo se suponeque
Delfina va a ser gobernadora y muchos de esos tí
deresyfigurasvanadespacharensugabinete qué
hacen repartiéndose las candidaturas de 2018

Cómo se sentirá la maestra Delfina enfrascada
enunaluchaposelectoral recorriendo municipios

en xana girade agradecimiento para mantenervi
va la flama alistándose para una Caminata que
abone en la misma dirección de ver que en su par
tido ya se están repartiendo el pastel y delante de
ella Cuentan testigos que se le veía agraviada ante
esta maniobra de mal gusto

Elresultado deMorenaen la elecciónmexiquen
se ha dejado desde mi punto de vista tres discu
siones centrales para este partido que no detecto
que se estén procesando

Laprimera es una revisión interna de quién fa
lló en operar la estructura por qué no hubo re
presentantes en todas las casillas Una revisión
nada sencilla porque implica explicaciones de
dos personajes muy poderosos José Ramón Ló
pez Beltrán nada menos que hijo de López Obra
dor y Gabriel García el cerebro financiero de las
campañas el hombre que maneja el dinero Por

que es verdad que el gobierno federal se volco co
mo nuncaantes que rebasó todos los límitespara
impulsar al PRI pero también es verdad que eso
eraabsolutamente esperable Para lapresidencial
de 2018 Morena arranca con ventaja pero sin una
revisión interna de qué falló en el Estado de Mé
xico lamismapiedra lesesperaunpocomás ade
lante del camino

Lasegundaesqué hacercon el PRD Enlacúpula
de Morena todos concluyen que Juan Zepeda les
quitó la victoria El candidato perredista fenó
meno inesperado sumó votos que pudieron ser
de Delfina pero Morena no hizo más que restarse
esos sufragios al ofender una y otravez al PRD Se
van a atrever a poner ese tema sobre la mesa a
pesar de que López Obrador sigue en la lógica de
despreciar al PRD

Laterceraes quévan ahacerconDelfinaGómez
quien demostró ser un productazo electoral co
mo la definían en su cuarto de guerra Tiene un
capital político que por las condiciones de aten
ción nacional que generó la contienda mexiquen
se trasciende lo local La van a desperdiciar

SACIAMORBOS El Plan A es llevarlo al Altiplano
pero no al área de cuidados especiales donde están
los reos más peligrosos El Plan B es internarlo en
el de Morelos donde hay otros de su especie Pero
con la misma se queda feliz en el Reclusorio Norte
de la capital Todo está en manos del juez

historiasreportero gmail com

En d marco de ti Cornejo Nadonal
i More empezaron repartir

candklaíuras para 2018 en el astado
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Empeoran
seguridad
y burocracia
enCDMX
Los habitantes de la Ciudad de México y

su zona metropolitana del Estado de
México se sienten más insatisfechos

con la seguridad en sus colonias la eficiencia
en sus delegaciones y municipios y con el ser
vicio de transporte queutilizan al mismotiem
po que percibenun deterioro en el concepto de
la solidaridad ciudadana en su comunidad
De hecho los habitantes de la metrópoli re
prueban el desempeño de las autoridades en
esos rubros y perciben un incremento mayor
de la inseguridad ineficiencia gubernamental

ylamalacalidad deltransporteenelúltimoaño
2016 que en los últimos tres años

Así se resume el estudio Pómo vamos Ciu
dad deMéxico elaboradopor EL UNIVERSAL
universidades y organizaciones de la sociedad
civil que anoche se presentó en su quinta edi
ciónyquemide atravésdeencuestas realizadas
a población abierta en las 16 delegaciones de la
CDMX y 52 municipios del Estado de México
la calidad de vida de los habitantes de la Me
galópolis en rubros como la calidad de la vi
vienda el empleo el servicio de energía la edu
cación el agua potable los servicios de salud
drenaje y alumbrado público además de los re
feridos servicios de transporte público eficien
cia de delegaciones y municipios y seguridad

Los resultados de este estudio que se realiza
cadaaño desde 2013 fueronpresentadosano
che en un evento que encabezó en Polanco el
Presidente Ejecutivo y del Consejo de Admi
nistración de ELUNIVERSAL JuanFrancisco

Ealy Ortiz y al que asistieron para conocer las
calificaciones de los ciudadanos y la percep
ción sobre sus gobiernos el jefe de Gobierno
de la CDMX Miguel Ángel Mancera y el go
bernador del Estado de México Eruviel Ávila
Villegas asícomodirigentespolíticos congre
sistas y líderes de organizaciones civiles

Losúnicosrubrosenlosquecapitalinosyme
xiquenses percibieron algún tipo de mejoría en
2016 en relación con los tres últimos años fue
ron la calidad de la vivienda que habita donde
calificaron con 4 13 en escala del 1 al 5 donde
1 es muy insatisfecho y 5 muy satisfecho
y se dijeron satisfechos con sus viviendas por
encima del 397 registrado en 2015 y el 4 05 del
2013 Sobre su empleo actual también mejoró

la satisfacción al calificarlo con 4 09 igual que
el servicio de energía que tuvo una ligera me
joría de décimas de punto en el año anterior y
los servicios de agua potable y salud que tam
bién mejoraron su satisfacción con 343 y 327
respectivamente mientras que la educación en
universidades y preparatorias se mantuvo en el
mismonivelde calificación que en2015 con 3 53
de satisfacción en la citada escala

De los 13 rubros que se miden en las encues
tasconlapregunta Quétansatisfecho se sien
te los peores calificados y que retrocedieron
másenrelaciónconlostresúltimosañosenque
se realizóestamedición fueronprecisamente la
seguridad en las colonias la eficiencia de las
oficinas de gobierno delegacional y municipal
y los servicios de alcantarillado mientras que el
transporte sibienmostróuna ligera mejoríade
5 décimas de punto con relación al año pasado
su calificación de 3 es apenas satisfactoria

Tras presentarse esos resultados tanto
Mancera como Eruviel Ávila reconocieron
que si bien ha mejorado la coordinación y el
trabajo conjunto en la metrópoli y hay rubros
que registran una mejoría en la percepción
ciudadana la seguridad es el principal reto
que enfrentan sus administraciones

Eruviel aprovechó el foro para despedirse de
estos ejercicios en los que haparticipado desde
2013 ante lapróximaterminaciónde sugobier
no el 14 de septiembre pero se comprometió a
que desde cualquier trinchera donde me to
que estar después de la gubernatura seguiré
apoyando los esfuerzos por mejorar la calidad
de vida y la construcción de ciudadanía activa
en esta gran metrópoli dijo el gobernador de
quien se menciona una posible incorporación
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al gabinete federal al terminar su sexenio
Mientras tanto Mancera reconoció la com

plejidadde los retos comunes quetienen la Ciu
dad y los municipios conurbados y al referirse
a la baja calificación en el tema de seguridad
mencionó el argumento que desde la Confe
rencia Nacional de Gobernadores que actual
mente preside ha empujado para explicar el
agravamiento délos índicesdelictivosenlaCiu
dad Las fallas en algunos rubros del Sistema
Penal Acusatorio que tenemos que revisar y
modificar dijo el gobernante capitalino

En su mensaje el licenciado Ealy Ortiz dijo
que tanto el país como la metrópoli viven
tiempos difíciles momentos de adversidad
que se reflejan en indicadores preocupantes
de seguridad y economía en varias regiones
del país y aunque reconoció que es difícil pe
dir unidad cuando hay una disputa de po
der el presidente de EL UNIVERSAL reiteró
su llamado a que sólo con cohesión y trabajo
conjunto entre sociedad y gobierno se po
drán superar estos tiempos difíciles
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Astillero

i El país del socavón I No fue accidente
I Negligencia criminal I Corrupción clamorosa

Juuo Hernández López

Desde luego que no
fue un accidente En
redes sociales en vo
ces callejeras e in

cluso mediante señalamientos
de representantes comunales
a la secretaría federal de Co
municaciones y Transportes
SCT se informó oportuna

e insistentemente sobre las
fallas visibles del tramo del
Paso Exprés de Cuernavaca
donde ayer en un socavón
terminó la vida de dos per
sonas que iban a bordo de un
automóvil

El pasado 30 de junio por
ejemplo MarioMeneses Pozo
ayudante municipal del po
blado de Chipitlán pertene
ciente a Cuernavaca escribió
en papel oficial con sello y
firma al director general de
la SCT en Morelos José Luis
Alarcón Ezeta Debido a las
fuertes lluvias y al mal tra
bajo realizado en el tramo del
Paso Exprés entre el Conalep
y Privada Camelina que se
encuentra dentro de nuestra
demarcación le comunico
que el muro que se levantó
en esa área está a punto de
colapsarse ya que el tubo se
encontraba en estado obsoleto
y no fue sustituido por otro
que fuera apto para dicha obra

Anexamos fotos de los
daños ocasionados en dicho
muro para que tomen cartas
en el asunto urgentemente y
así evitar una desgracia ma
yor https goo gl 6cxE 1 z
Gerardo Abarca Peña ayu
dante municipal de Acapan
tzingo había dicho este mar
tes reciente con referencia
al mismo Paso Exprés y la
indolencia de la SCT Hay
muchos pendientes hay co
sas que ya señalé y estamos

luchando para que se hagan
por ejemplo donde están los
cisos hay una rejilla pluvial
que ellos tiene que reparar
también del puente que inau
guraron que conecta a la calle
Allende con el ejido hace
falta luminaria https goo
gl 3se4oW

Martín Curiel dirigente
del Sindicato Nacional de

Trabajadores de Caminos y
Puentes Federales había de
clarado tres días antes del
par de muertes en el socavón
He insistido en el que no

maquillemos ni engañemos a
la gente no es correcto que
se le esté tolerando a la cons
tructora que pensemos mal
que esto traiga como conse
cuencia que pensemos que
hay arreglos abajo de la mesa
derivado de algún porcentaje
o qué sé yo que puedan estar
aspirando a que les den o
que ya les hayan dado y que
de ahí venga esta tolerancia

indebida hacia la empresa
constructora Tienen que

fincarle responsabilidades
En la nota correspondiente
se asienta que tuberías rotas
drenajes y coladeras llenas
con escombro deslaves inun
daciones viviendas dañadas
en su estructura bardas co
lapsadas y hasta socavones
son algunas de las afectacio
nes que la obra ha dejado
https goo gl uwXFCk

Irving Manzo Figueroa en
su cuenta de Facebook con
fotografías y video sobre el
caso denunció este sábado
8 Alerta Gran riesgo de
colapso de la carretera de la
muerte Paso Exprés esto
es en el polvorín a la altura
del Conalep de Cuernavaca

el agua busca su cauce pero
parece que los ingenieros
que hicieron esto no saben que
contra la naturaleza no se
puede ojalá no haya vidas
que lamentar por la negligen
cia de las ratas y los puercos
https goo gl 57Hqtn

El 5 de abril de este año todo
eran sonrisas y optimismo en
Cuernavaca a la hora en que
Enrique Peña Nieto y el go
bernador de Morelos Graco
Ramírez develaron la placa
inaugural de la Ampliación
y Modernización del Libra
miento Cuernavaca Paso Ex
prés Estaban presentes los
gobernadores de Guerrero
Héctor Astudillo y del estado
de México Eruviel Avila la
secretaria de Desarrollo Agra

rio Territorial y Urbano Ro
sario Robles y el presidente
municipal de Cuernavaca
Cuauhtémoc Blanco En sus
discursos el gobernador Ra
mírez el titular de SCT Ge
rardo Ruiz Esparza y Peña
Nieto se deshicieron en elo
gios a la obra y el beneficio
social y turístico que signifi
caría en especial fue notable
la satisfacción del ocupante
de Los Pinos https goo
gl 61oJHt Pura miel

La obra fué asignada en no
viembre de 2014 al consorcio
integrado por dos empresas
Construcciones Aldesem de
España y Epccor Construc
ciones de México Serían

siete kilómetros del llamado
Paso Exprés y se erogarían
mil 45 millones de pesos
https goo gl xVi2Nr Al fi

nal fueron 14 kilómetros y el
costo fue de 2 mil 200 millo
nes de pesos pues se tuvieron
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que hacer obras inducidas
y trabajos no considerados
en el plan inicial según el
subsecretario Óscar Callejo
https goo gl 5qyA5A

Lo sucedido ayer en el mul
timencionado Paso Exprés
constituye un doloroso botón
de muestra de un gobierno so
cavado En términos generales
el ejercicio de la función pú
blica en el gobierno federal
como en el de la inmensa casi
totalidad de los gobiernos es
tatales ha evolucionado im
púdicamente hacia formas de
criminalidad organizada todo
es negocio todo es comisión
todo es porcentaje todo es sus
ceptible de maniobras corrup
tas para enriquecer a plantillas

de funcionarios de élite que se
enriquecenjunto con sus pandi
llas y destinan una parte de esas
ganancias oscuras para finan
ciar futuras campañas electora
les que les permitan cubrirse las
espaldas y garantizar la conti
nuidad de la cleptocracia

El titular de la SCT Gerardo
Ruiz Esparza es un depurado
representante de la cesión del
interés público a intereses par
ticulares Encargado de tareas
similares eñ la administración
de Peña Nieto en el estado de
México ha acumulado sufi
cientes indicios y acusaciones
de irresponsabilidad y corrup
ción en particular en el expe

diente relacionado con OHL
la firma con matriz en España

que ha recibido contratos
benevolencia y complicidad
para hacer cuantiosos nego
cios en México

La muerte de dos personas en
Cuemavaca al caer en un so
cavón de dimensiones impen
sables en una obra que hubiese
sido realizada con calidad y
responsabilidad es un ejem
plo de lo que sucede cuando
se privilegian los moches y
se propician trabajos muy por
debajo de las especificaciones
técnicas Las explicaciones de
Ruiz Esparza son agraviantes
Bla bla burocrático Anuncio
de estudios y dictámenes in
demnizaciones para acallar
Tal vez sí ha sido la basura la
institucionalmente acumulada
Hasta mañana

Homenaje al plan DN lll

El titular de la Secretaría de la Defensa Nacional general Salvador Clenfuegos Zepeda con Agustín
Carstens gobernador del Banco de México durante la presentación de la moneda conmemorativa por
el 50 aniversario de la creación del Plan DN lll que aplican ias fuerzas armadas en caso de desastres
naturalesBFbtoCuartoscuro com

Fax 5605 2099 juliohdz jornada com rax Twitten julioastíllero Facebook Julio Hernández
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DESPEJE DE DUDAS
A LA VISTA DE TODOS
Pareciera un detalle secundario pero
quise saber por qué habiendo políticos
y activistas entre los denunciantes el
incitante caso Pegasus debe investi
garlo la Fiscalía Especial para Delitos
contra la Libertad de Expresión

Ricardo Sánchez Pérez del Pozo
titular de esa instancia de la PGR explica

que no únicamente los periodistas sino
todas las personas entiendo que con
excepción de probables delincuentes
a los que el gobierno puede husmear
pero mediante autorización de un juez
especializado tenemos derecho sin
que nos espíe nadie a las comunica
ciones privadas

De lleno en el tema informa que aparte
de solicitar al FBI al IPN y a la Unión
Internacional de Telecomunicaciones

ONU la coadyuvancia de sus expertos
invitará a los de Citizen Lab para que
haya plena confianza en los resultados

Escuchándolo ayer y hoy en MILENIO
Tv se entiende mejor la complejidad
que entraña despejar el misterio pero
alivia saber que la revisión de celula
res no ha sido entregado ninguno
se hará en presencia de los propios
afectados para extraer nada más los
mensajes infecciosos
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Diego responde
Bartlett miente

La vida es cuesta arriba o cuesta
abajo no hay más Florestán

e contaba ayer que Manuel Bartlett me
había dicho el martes que no podía decir si
Carlos Salinas había ganado o no la elección

presidencial de 1988 cuando era secretario de
Gobernación y presidente de la Comisión Federal
Electoral y que nunca se cayó el sistema que
fue un mito de Diego Fernández de Cevallos
quien negoció con el PRI su victoria en el Colegio
Electoral de la Cámara de Diputados

En respuesta ayer Fernández de Cevallos
negó y descalificó uno por uno los dichos del
hoy operador de Andrés Manuel López Obrador
y coordinador de la bancada PT que es Morena
en el Senado

Lo primero que me dijo es que se puede faltar
a la verdad por dos motivos falta de memoria
o falta de vergüenza y que existe toda la do
cumentación de aquella elección que afirmó
ganó Carlos Salinas pero en un proceso que bajo
ninguna circunstancia cumplió con los estándares
mínimos que exige una democracia toda vez
que fue diseñado preparado instrumentado y
lo peor de todo calificado por el PRI usando
todas las estructuras en las que fueron juez y
parte para darle la Presidencia de la República

Sobre las actuales dudas de Bartlett a 29
años de distancia recuperó un documento de 16
hojas en el que como presidente de la Comisión
Federal Electoral acreditó la legalidad del pro
ceso y asumió su responsabilidad en él Miente
ahora al decir que la noche de las elecciones no
se suspendió el flujo de información y también
cuando afirma que negocié el resultado cuando
con otros panistas subió a la tribuna del Colegio
Electoral para reclamar la nulidad del proceso y

asi lo ratifico en el mitin del domingo siguiente
en el Zócalo cuando insistió en la anulación de
las elecciones y que es falsa su versión sobre
la quema de los paquetes electorales como
la plantea

Y lo remató desde lo que llamó la verdad
documentada Cuando hoy declara no saber si
Salinas ganó o perdió aquellas elecciones lo
cierto es que como presidente lo hizo secretario
de Educación Pública gobernador de Puebla y
luego fue senador por el PRI Y cuando ya no
le dieron espacio decidió irse a purificar con
López Obrador Allá él y su conciencia dijo el
Jefe Diego
RETALES
1 PLAZO Funcionarios de la PGR traerán el
lunes a México al ex gobernador de Veracruz
Javier Duarte directo del aeropuerto a una
cárcel
2 RESPONSABILIDADES En lugar de dar
explicaciones sobre el clima y las lluvias y que
el golpe le vuelva a llegar al presidente Peña
Nieto deberían exigir responsabilidades a la
constructora Aldesa responsable de la obra
de la vía exprés de Cuernavaca que cobró 2
mil 200 millones de pesos y ahora dice que
el socavón en el que murieron dos personas
a los tres meses de inaugurada fue por las
fuertes lluvias y
3 OTRO Por si faltaran precandidatos pre
sidenciales en el PAN hay siete ayer levantó
la mano otro el gobernador de Guanajuato
Miguel Márquez M

Nos vemos mañana pero en privado
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El Chapo pobre y sin dinero Mintió ForJbes
El tema es mucho más que increí

ble es de risa loca Y es que ahora
resulta que el criminal más busca

do en todo el mundo el narcotraficante
más acaudalado del orbe que según la
revista Forbesocupaba un importante
lugar entre los más ricos del planeta no
es más que un pobretón sin dinero

Y es que hasta hoy el gobierno de Esta
dos Unidos no ha podido localizar un solo
peso ya no se diga un dólar propiedad
del supuesto criminal más acaudalado del
mundo No aparecen inversiones propie
dades acciones y mucho menos cuentas
bancarias en ninguna parte del mundo

Por eso la pregunta dónde están los
miles de millones de dólares que según
Forbes colocaban a El Chapo en la lista de
los hombres más ricos Será que sus com
pinches lo dejaron en la ruina O habre
mos sido víctimas de otras de las grandes
mentiras de los medios de Estados Unidos

Y es que ninguna autoridad de Estados
Unidos ha sido capaz de localizar un
centavo propiedad de Joaquín Guzmán
Loera motejado como El Chapo a quien
conocidos actores pretendieron cortejar
para conseguir parte de la jugosa fortuna
que es ya mitología en el criminal

Y el escándalo es tal que las autoridades
norteamericanas no solo se dicen defrauda

das sino engañadas porque el negocio del
siglo que suponían estaba al alcance de su
mano terminó en nada Por eso cada vez es

más insistente el reclamo de la autoridad
estadunidense al gobierno de México para
que ayude en la localización del dinero
fortuna que no aparece por ningún lado

Según autoridades norteamericanas y
agencias investigadoras mexicanas que
confirmaron la versión es tal la crisis
económica de El Chapo que el gobierno
norteamericano debe pagar un abogado de
oficio para que el peligroso criminal pue
da seguir el juicio en aquel país luego que
fue extraditado por el gobierno mexicano

Vale recordar que después de fugarse del
penal de máxima seguridad del Altiplano en
julio de 2015 crecieron las versiones de que

El Chapo era dueño de una de las mas fabulo
sas fortunas del mundo La mitología creció a
niveles de escándalo político que en algunos
momentos hasta fue utilizado como otro de

los clavos del ataúd del gobierno mexicano
México es un país de pobres con narco

traficantes que se catalogan entre los más
ricos del mundo decían los malquerientes
del gobierno mexicano Y claro muy pocos
se atrevieron a cuestionar la veracidad de

la información utilizada por Forbes para
realizar sus cuestionables mediciones

Todos creían a ciegas y sordas y hasta men
taban madres a quienes llegamos a decir
que era una mentira con fines políticos

La terca realidad también derrumba el

mito de que una vez en EU El Chapo nego
ciaría una reducción de la pena por los de
litos que le achacan a cambio de entregar

buena parte de su fortuna Incluso no pocos
sesudos conocedores de la relación entre

los dos países cuestionaron al gobierno
de México por promover la extradición sin
antes haber exprimido a El Chapo para
que su fortuna se quedara en México Hoy
son muchos los indicios de que la fortuna
de El Chapo no era más que un conveniente
engaño para algunos interesados

Y la mejor prueba es que hasta hoy nadie
ha sido capaz de ofrecer una sola evidencia
de que El Chapo es dueño de un rancho
una casa un edificio o tal o cual cuenta ban
caria a pesar de que los cálculos de Forbes
indicaron que el líder del cártel de Sinaloa
tenía por lo menos mil millones de dólares

Dónde están esos millones Los mane
jan prestanombres Están en efectivo en
especie en propiedades inmobiliarias en
acciones empresariales Nadie lo sabe lo
que confirma que Forbes fabrica mentiras
en tiempos de la posverdad De dónde
sacó Forbes los datos para colocar a El Cha
po entre los más acaudalados del mundo

Nada se ha sabido a pesar de que en su
momento el gobierno de Estados Unidos
ofreció 7 millones de dólares a quien diera
información sobre el narcotraficante y sus
propiedades mientras que luego de su fuga
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México ofrecio 30 millones de pesos
Como recuerdan un día antes de que

Donald Trump accediera al poder en
Estados Unidos la última noche de Barack
Obama como presidente se llevó a cabo
la extradición del capo más buscado del
mundo También en ese caso apareció la
especulativa Que si era un gesto a favor de
Obama que si era una muestra de sumisión
a Trump que si La extradición se logró
gracias a una rigurosa investigación del
gobierno mexicano que localizó un hoyo
negro en la defensa jurídica de El Chapo

Sigue la pelea legal de Guzmán Loera
nadie sabe cómo y cuándo terminará pero
la fortuna de El Chapo si existe sigue intac
ta y nadie sabe dónde está Al tiempo M

El capo Joaquín Guzmán Loera
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Que en el Senado apenas se dieron
cuenta de que no están en condiciones de
pedir una explicación o que se investiguen
casos como el del socavón en el Paso
Express de Cuernavaca en el que cayó un
vehículo y dos personas perdieron la vida
Ello porque la Comisión de Comunicacio
nes y Transportes no tiene presidente

El panista Javier Lozano presidía ese
organismo pero en enero solicitó licencia
para integrarse al gobierno de Puebla y
desde entonces el PAN al que le corres
ponde esa posición no se ha interesado
por sustituirlo porque dicen los integran
tes de la bancada y del partido están más
preocupados por asuntos electorales que
legislativos
Otros temas que están en el aire por falta
de titular en esa comisión son el de la le

gislación en torno a los camiones de carga
con doble remolque así como la defensa
de la tarifa cero que se impuso en el artí
culo 131 de la Ley de Telecomunicaciones
ante el cual América Móvil y Telmex se
ampararon y la Suprema Corte está por
resolver favorablemente

Que una de las debilidades encontra
das en la operación del nuevo Sistema de
Justicia Penal es que ante la comisión de
un delito los policías deben llenar un re
porte demasiado largo y poco funcional y
por ello el Secretariado Ejecutivo del Siste
ma Nacional de Seguridad Pública depen
diente de la Secretaría de Gobernación

presentará en los próximos días un nuevo
modelo de informe policial homologado
que resulte ágil y adecuado para detallar
las condiciones en que ocurrió un ilícito
para el conocimiento de un juzgador

Que los senadores panistas Víctor
Hermosillo Ernesto Ruffo y Marcela To
rres salieron rápidamente a proteger a su
coordinador Fernando Herrera también
presidente de la Junta de Coordinación
Política del Senado luego de que los inte
grantes del Comité de Acompañamiento
Ciudadano CAC para la designación del
fiscal anticorrupción lo responsabilizaron
de retrasar el nombramiento

Los legisladores dieron una improvisada
conferencia de prensa acusando a PRI y
PVEM en el Senado y al gobierno federal
de estar detrás del embate contra el Siste

ma Nacional Anticorrupción

Que la noche de ayer en el salón Ibe
roamericano de la SEP su titular Aurelio
Ñuño y el subsecretario de Educación
Superior Salvador Jara recibieron en
privado a los directores de 160 de las 263
normales del país para dialogar acerca de
la presentación de la estrategia nacional
para el fortalecimiento y la transforma
ción de esas escuelas que se oficializará
este jueves En el encuentro se destacó
la colaboración de los normalistas de los
estados con más reticencias a la reforma

educativa Oaxaca Michoacán Chiapas y
Guerrero
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De Paso Exprés
a paso de la muerte

Qué riesgos tenemos preguntó el mandatario
Hasta este momento ninguno En el momento que vea

alguno le llamo para tomaruna decisión reviró el de Conagua
Y es que en menos de siete días la lluvia ha causado dos

veces el cierre del Metro Circuito Interior en su cruce con Re
forma tuvo que ser cerrado Ha habido enormes encharca
mientos en Chivatito muy cerca de Los Pinos

Avenidas y calles se ponen intransitables después de las
tormentas

En la zona de Echegaray las aguas negras anegaron casas
particulares con los consecuentes daños a muebles aparatos
electrónicos automóviles sin contar el peligro de pescar una
infección

Sobre la capital de la República y su zona conurbada han
caído verdaderos diluvios que no pueden desahogarse por la
cantidad de basura que irresponsablemente arrojan muchos
ciudadanos

Las coladeras se tapan e impiden que el agua llegue al
drenaje

Debería haber una campaña no sólo para cuidar el agua
sino para que lagente no tire basura en la calle Hemos encon
trado hasta colchones nos dice Ramírez de la Parra

Lo lamentable es que el tema del agua se contaminó con la
ideología

La Constitución de la Ciudad de México quedó como un
obstáculo para resolver el reto que significan las inundaciones

Las inversiones que se requieren para enfrentar el problema
se calculan en diez mil millones de pesos

No hay recursos públicos suficientes para financiar las ade
cuaciones pero nuestros patriotas constituyentes al grito de

No alaprivatización prohibieron los capitales privados
Ni siquiera se admiten las inversiones mixtas
No se dieron cuenta de la magnitud de lo que hicieron

advirtió el titular de Conagua
Hay varias formas de sacar el agua de la zona urbana El

Drenaje Profundo el Emisor Poniente el Emisor Central Todos
van a Hidalgo
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El Emisor Oriente fue construido con la intención de evi
tar inundaciones en los municipios mexiquenses densa
mente poblados como Naucalpan Tlalnepantla Atizapány
Cuautitlán Izcalli

De la oficina del gobierno de Morelos nos mandan un comu
nicado en el que aseguran que desde el pasado mes de abril se
pidió a la SCT que se atendieran los puntos de riesgo del lla
mado Paso Exprés que terminó como trampa mortal

Juan Mena López y su hijo Juan Mena Romero murieron
ayer luego de que su jetta cayera en el socavón que se abrió en
el famoso Paso que tiene apenas tres meses de inaugurado

El comunicado dice que la Comisión Estatal de Protección
Civil de Morelos CAPCM tenía identificados esos puntos de
riesgo por medio de recorridos realizados de manera conjunta
en el citado Paso Exprés

La SCT hizo caso omiso Dos meses después el secretario
de gobierno Matías Quiroz envió un oficio á la delegación de
esa secretaría en la que insistió en la necesidad de atender las
zonas de riesgo en un oficio

La delegación de esa secretaría se había comprometido a
realizar la instalación de defensas metálicas en los puntos con
siderados como zonas de riesgo así como la limpieza de re
jillas de los recolectores pluviales

Las acciones no se realizaron de manera inmediata ase
gura el comunicado

Gerardo Ruiz Esparza titular de la SCT está obligado a dar
una explicación sobre los graves señalamientos que hace el
gobierno de Morelos Todo eídía de ayer el secretario se dedi
có a declarar lo inaudito que el Paso Exprés es 100 por ciento
seguro Pero también que se sancionará a los responsables si
hubo omisión técnica

Dice el senadorMiguel Barbosa del bloque PT Morena que
yahay un acuerdo PRI PAN para anular la elección en Coahui
la lo que según él va a ocurrir este viernes en la sesión del INE

Ya encarrerado el experredista hoy convertido en fervien
te obradorista asegura que Ricardo Anaya jefe nacional del
azul ya negoció la cabeza de su tocayo de apellido Guillermo
Anaya de filiación calderonista

El objetivo sería salvar la elección de Alfredo del Mazo en
el Estado de México

El excoordinador de los senadores del PRD se atrevió a ade
lantar que el INE va a declarar que tanto el priista Riquelme
como el panistaAnaya rebasaron los topes de campaña

En consecuencia ninguno de los dos podrá contender en la
elección extraordinaria

Qué sustento tiene esa afirmación le preguntamos
Es un asunto de deducción política repuso

Barbosa no llevaba bola de cristal pero ya destapó incluso
a los dos nuevos candidatos que irán a la elección extraordi
naria la senadora Hilda Flores Escalera del PRI y el senador
Luis Fernando Salazar del PAN

Lapreguntamos al panista Ernesto Ruffo sobre el escenario
que describió Barbosa Está inscrito en el sospechosismo Es
la teoría del complot tan querida de los morenistas

Son interpretaciones novelescas descalificó el senador
bajacaliforniano

Ruffo quiere ser candidato presidencial Está convencido
de que por lo menos 30 por ciento de los panistas de origen
está con él Me tratan como si fuera lavirgencita de Guadalu
pe asegura

Ruffo tiene un acuerdo con sus correligionarios Juan
Carlos Romero Hicks y Luis Ernesto Derbez Los tres se van
a registrar como precandidatos Van a hacer campaña interna
Irán hasta el final

Unavez que se vote la candidaturapresidencial en laAsam
blea los dos que queden eliminados en las primeras rondas
de lavotación van a respaldar al que esté mejor posicionado
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FRENTES
POLÍTICOS
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Cambiar algo para que todo
siga igual

Desde Pa el Ejército haparticipado en la seguridadpública

sería simplemente un error deben reali
zarse ajustes con base en la experiencia
que se ha tenido este año pero lo que se
necesita es que de la mano con esos ajus
tes haya una mucha mayor preparación de
ministerios públicos y policías atribuciones
mayores a estos últimos y junto con ello
una ley de modelo policial eficiente ade
más de la tan manoseada ley de seguridad
interior

Lo que hay que solucionar son proble
mas concretos Es verdad que un porcen
taje alto de delincuentes detenidos con
armas han quedado en libertad Decía
ayer el comisionado de la Policía Federal
Manelich Castilla Craviotto que uno de
los objetivos debe ser evitar que las perso
nas que sean detenidas con armas de alto
poder puedan solicitar seguir su proceso en
libertad bajo fianza Resulta complicado
explicaba entender que una persona que
detenemos con un lanzagranadas quede
en libertad Son cosas que necesariamen
te se tendrían que revisar

Tiene toda la razón Son ajustes que sí
deben realizarse pero también como días
pasados nos decía Eduardo Medina Mora
en el programa Todo personal quien es
detenido con un arma de asalto puede y
debe ser presentado por el MP con otras
acusaciones y el propio MP puede pedir
expresamente al juez prisión preventiva
por la peligrosidad del personaje detenido
Quien carga un lanzagranadas debe res
ponder no sólo por la portación sino por

la forma en que obtuvo ese tipo de arma
mento y por otros cargos Los MP deben

estar preparados para hacer presentacio
nes completas de sus detenidos

Tenemos que insistir en lo que decía
mos ayer Los ajustes al Nuevo Sistema de
Justicia y al Código Penal no alcanzan para
solucionar el problema Hay que echar a
andar de unavez por todas la nueva Fiscalía
General de la República y con ello renovar
en profundidad la labor de los ministerios
públicos convertidos en fiscales Se debe
sacar adelante la ley del modelo policial no
la iniciativa de mando mixto que no sirve
no alcanza y terminará siendo contrapro
ducente se requiere un nuevo modelo de
policía con mandos criterios armamen
to equipo entrenamiento centralizados y
comunes Claro que pueden conservarse
policías municipales con altos grados de
autonomía y que incluso se deben atender
singularidades locales y regionales pero sin
un nuevo modelo comúny obligatorio para
todo el país no tendremos policías prepa
radas para afrontar el desafío de la seguri
dad con ajustes o sin ajustes en el sistema
penal El mejor ejemplo de que la centra
lización funciona es la Ciudad de México

Veamos el caso de Guerrero En un es
tado en el que la autoridad y la ley han sido
desmanteladas conscientemente durante
años donde la policía local casi no existe
o ha sido profundamente penetrada por
la delincuencia incluyendo la de sus prin
cipales ciudades donde existen zonas sin
control real de la autoridad alguien puede
creer que alcanza con la voluntad del go
bernadorAstudillo paracambiar las cosas
Se necesita voluntad pero también leyes e
instrumentos materiales e institucionales
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Sin una estrategia global sin una nueva po
licía sin una intervención militar de fondo y
sin una política social que rescate las zonas
perdidas ningún gobernador podrá por sí
solo dar ese combate

Los legisladores tampoco quieren sacar
la ley de seguridad interior Una voz auto
rizada me decía que no era necesaria una
ley sobre el tema porque así se institucio
nalizaría la participación militar No estoy
de acuerdo porque primero esa partici
pación militar en la seguridad interior es
una realidad y lo es desde el gobierno de
Vicente Fox estamos hablando de apro
ximadamente 15 años Segundo no veo
ningún escenario en el cual laparticipación
militar en el combate a la delincuencia or

ganizada y la preservación de la seguridad
interior vaya a reducirse en los próximos
años simplemente no hay la más mínima
posibilidad de que ello ocurra en las condi

ciones actuales Entonces por qué negarse
a establecer claramente y con un marco le
gal adecuado los términos de esaparticipa
ción O alguien cree que por algún milagro
el día de mañana gane quien gane en el
2018 tendremos policías y fuerzas fede
rales y locales de seguridad tan eficientes
que se podrá prescindir de la participación
militar en la seguridad interior

El Congreso y los partidos siguen man
teniendo los temas de seguridad como re
henes déla agenda política y electoral de
coyuntura Ningún partido ni quienes se
exhiben como precandidatos para el 2018
hah presentado alguna propuesta mínima
mente seria en el tema de seguridad Qui
zás no lo han hecho porque saben que
necesariamente tendrán que trabajar so
bre estos mismos temas que ahora man
tienen en la congeladora la nueva fiscalía

general un nuevo modelo policial para
todo el país y una ley de seguridad inte
rior que le dé un marco legal específico ala
participación militar Sin eso pueden hacer
todos Ios ajustes que quieran al nuevo sis
tema de justicia penal pero los resultados
serán los mismos o peores
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Espionaje señor Peña
you have aproblem
Espiar legalmente en México a
mexicanos por el hecho de tener
posiciones críticas al gobierno es
una acción condenable que exige
explicación y sanción a quien o
quienes lohayanhecho dentro del
gobierno funcionarios actuando
al margen de la ley o fuera de él
Pero espiar legalmente a extran
jeros en territorio mexicano colo
ca al gobierno en el umbral de un
problema internacional Las auto
ridades pueden mantener su ne
gligencia para investigar casos de
espionaje a mexicanos y burlarse
de la rendición de cuentas Pueden

ignorar deliberadamente o no co
nocer a los autores intelectuales

de semejante actividad e incluso
solapar a los responsables Pero
pretender lo mismo cuando hay
extranj eros involucrados tiene im
plicaciones internacionales como
sucede con el espionaje al grupo de
expertos internacionales que co
adyuvaron en la investigación de
los normalistas desaparecidos de
Ayotzinapa revelado esta semana

Como reacción directa ese es

pionaje difundido a través del
periódico The New York Times el
subsecretario de Gobernación Ro
berto Campa afirmó en el progra
ma La Nota Dura transmitido por
El FiNANCiERO Bloomberg que
nunca recibió del grupo de exper
tos de la Comisión Interamericana

de Derechos Humanos ningúnre
clamo por la sospecha de que sus
comunicaciones privadas estaban
siendo intervenidas Nolosabían

Los investigadores le dijeron al

diario que no fue sino hasta que
difundió el método mediante el
cual se intervinieron los teléfonos

de activistas sociales abogados de
derechos humanos y periodistas
que sospecharon que ellos tam
bién habían sido objetivo de esos
ataques El Citizen Lab de la Uni
versidad de Toronto que verificó
que esas intervenciones habían
sido realizadas por un programa
llamado Pegasus confirmó que
así había sido

Pegasus es un software que ven
de una empresa israelí llamada
NSO Group que de acuerdo con
el Times sólo puede ser adquiri
da por gobiernos De ahíla sospe
cha informada de que el espionaje
se originó en alguna oficina del
gobierno federal y la instrucción
del presidente Enrique Peña Nieto
para que la PGR investigara Han
pasado varias semanas desde que
dio la instrucciónyno ha sucedido
nada El argumento es que una in
vestigación de esta naturaleza lle
va tiempo Lo inverosímil no es la
demora para dar resultados sino
que no sepan claramente quién o

quiénes dentro o fuera del gobier
no tenían acceso a Pegasus Lo
mismo se puede alegar del CISEN
que de acuerdo con funcionarios
federales no tiene ese software
contradiciendo lo que los contratos
del NSO Group sostienen

El espionaje ilegal es un tema
de seguridad nacional Si la PGR
y el CISEN que tiene la tecnolo
gíapara investigardemaneramás
expedita el espionaje ilegal no sa

ben nada es más grave que si fun
cionarios en esas dependencias
hubieran abusado de su autori

dad pues reflejaría una incompe
tencia monumental del gobierno
en términos de la seguridad del
Estado No es creíble que desco
nozcan su origen y a los autores
La hipótesis de que el gobierno sí
sabe quién espió y está encubrien
do a los responsables la fortalece
la oposición del PRI en el Congre
so a que comparezcan el secreta
rio de Gobernación el procurador
general y el director del CISEN
En toda democracia que el Con
greso llame a que los funcionarios
involucrados en temas delicados

expliquen sus acciones y decisio
nes es una práctica normal Que
el PRI esté impidiendo que vayan
a comparecer sabiendo que los
coordinadores no hacen nada que
no les ordenen desde Los Pinos
daña más a Peña Nieto de lo que
él mismo cree No se beneficia el

Presidente de este blindaje contra
la transparencia sino que indirec
tamente lo inculpa

Ciertamente en el caso del es
pionaje doméstico el gobierno
puede soportar las críticas e ig
norarlas así como manipular al
Congreso para que no moleste al
Ejecutivo Sin embargo eso no
lo podrán hacer con el espionaje
a extranjeros que violó tratados
y acuerdos internacionales con

lo cual podría ser sujeto el Presi
dente como jefe del Ejecutivo a
un litigio en cortes internaciona
les Sólo como botón de muestra
la Convención Internacional de
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Derechos Civiles y Políticos de
la ONU establece que nadie pue
de ser sujeto de interferencia ar
bitraria o ilegal de su privacidad
y tiene derecho a la libertad de
pensamiento a expresarse y a di
seminar información por cualquier
medio sin ser sujeto a coerción o in
timidación gozando de la protec
ción de la ley contra esos ataques

Las garantías individuales y los
derechos contemplados interna
cionalmente fueronviolados con
los mexicanos y los extranjeros
Los mexicanos no tienen muchas

opciones ante la pasividad e indi
ferencia de las autoridades pero
no los extranjeros El espionaje
contra ellos no tiene muchos pre
cedentes La analogía en la me
moria es el espionaje global de la
Agencia de Seguridad Nacional de
Estados Unidos en su guerra con
tra el terrorismo No obstante el
hoyo legal que salva al gobierno
deesa nación fue el Acta de Vigi
lancia de Inteligencia en el Ex
tranjero de 1978 El mexicano no
tiene nada por el estilo El espio
naje fue grotesco y masivo y el

encubrimiento se encuentra bajo
los mismos parámetros

El Presidente debe reflexionar

sobre lo que está sucediendo en
su gobierno sean o no algunos
de sus colaboradores responsa
bles directos de ello y actuar en
consecuencia Si no hace algo al
interior de su equipo entonces se
le recomienda contratar un equipo
de abogadosypreparar su defensa
en cortes internacionales porque
alguienva a pagar por estoy hasta
ahora la única cabeza responsa
ble a la vista es la de él
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El señuelo de AMLO
a Televisa Azteca e
Imagen
En una entrevista con Reforma publicada ayer el
candidato López Obrador menciona a pregunta ex
presa a siete empresarios que a sujuicio son hones
tos que le gustan Ahí están los dueños de las tres
grandes televisoras del país Ricardo Salinas Pliego
Emilio Azcárraga Jean y Olegario Vázquez Aldir

Conozco y he tenido el orgullo de trabajar para
dos de los tres mencionados y me da gusto coinci
dir en algo con AMLO pero sus dichos son dichos
de campaña A todos los ha insultado en ocasiones
anteriores

López Obrador busca el apoyo de las grandes te
levisoras para llegar a la Presidencia Y si lo logra
éstas serán las primeras sacrificadas

Un líder populista siempre se tiene que estar con
frontando con alguien con un enemigo que ejempli
fique la maldad contra sus bondadosos planes

En la oposición el populista se pelea con el gobier
no al que acusa de ser causante de todos los males
de la población

Pero cuando llega al poder y asume la titularidad
del gobierno el populista se pelea con las élites eco
nómicas Y con los medios de comunicación

Es de libro de texto Así actúan todos los populistas
La entrevista con Reforma fue una entrevista de

campaña porque en eso está y nadie lo puede culpar
por hacer su trabajo El problema está en creerle y
pensar que se trató de un súbito acto de contrición
después de todo lo que ha despotricado contra esa
mafia aliada al gobierno corrupto
Su enemigo hoy es el gobierno Así actúa el popu

lismo y por eso se opone a absolutamente todo lo
que haga un gobierno aunque sea bueno para ellos
y para la población

Sin embargo una vez en el poder el populista ya
no tiene a gobierno alguno al que echarle la culpa de
los males que van a seguir existiendo a pesar de su
voluntad o que se van a incrementar debido a sus
fracasadas recetas estatistas y monopólicas

A quién le va a echar la culpa el presidente popu
lista de que la economía no camine y que el pueblo
no salga de la pobreza con las políticas que han de
mostrado su fracaso en todo el mundo

Obviamente el nuevo enemigo del populista serán
las élites económicas y los medios de comunicación
Peor aún si los dueños de las televisoras que el po
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pulista ahora elogia son parte del selecto grupo que
encabeza al sector privado del país

Así pasó en Venezuela en Cuba en Ecuador en Ar
gentina Por qué va a ser diferente con el populismo
en México

Hugo Chávez llegó al poder del brazo de los dueños
de los grandes medios de comunicación y a todos
los expropió les interpuso causas penales y los man
dó al exilio

En Cuba Fidel Castro tenía un espacio privile
giado en la revista Bohemia pero cuando llegó la
cerró y su dueño Miguel Ángel Quevedo acabó

suicidándose

A los medios ecuatorianos les declararon la guerra
y les impusieron la censura por ley mientras que en
Argentina el populismo en el gobierno atacó sin pie
dad y por la vía judicial al más importante medio
de comunicación de ese país Clarín Y a los empre
sarios les puso el corralito para que no pudieran
retirar sus ganancias y ahorros

Así actúan Necesitan enemigos culpar a otros para
vivir

El populismo en México va a ser diferente
Sí cómo no
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Paralisis en el SN A

Alberto Aguirre

Paralisis en el SNA
Hapasado una semana del alba

zo impulsado por Jacqueline
Peschard Su propuesta para que

el Comité Coordinador del Sistema Na

cional Anticorrupción emitiera un ex
horto al presidente Enrique Peña Nie
to para que informara sobre el presunto
espionaje a periodistas activistas y de
fensores de derechos humanos fue re

chazado por el resto de los integrantes
de ese órgano colegiado

Por lapremura pero sobre todo por los
visos de ilegalidad que implicaba fue des
echadapor cinco votos de seis posibles
El fallido exhorto al Ejecutivo federal ha
bría contribuido a posicionar a esa instan
cia instalada apenas hace dos meses en la
opinión pública En vez de eso evidenció la
disparidad de las agendas enarboladas por
las autoridades de los órdenes de gobierno
representados en el SNA y los representan
tes ciudadanos

Por la falta de sustanciación a su pro
puesta Peschard asumió los costos de es
te primer diferendo con sus pares algunos
de los cuales fueron informados de la pro
puesta apenas en la víspera otros incluso
estaban fuera del país En el seno del Co
mité de Participación Ciudadana sin em
bargo asumieron ese rechazo como una
afrenta más

En curso denunciaron estabauna
campaña de desprestigio Los represen

tantes de la sociedad civil agraviados por
las críticas al proceso de selección del co
mité ciudadano reaccionaron conviremia

Y la emprendieron contra el diario capita
lino que hizo eco de los cuestionamientos a
los métodos de evaluación de los aspirantes
alas vacantes de ese órgano pieza funda
mental del Sistema Nacional Anticorrup
ción SNA

La elección del secretario técnico del

Comité de Participación Ciudadana tam
poco estuvo exenta de polémica En dos
rondas los integrantes del SNA resolvie
ron a favor de Ricardo Salgado Perillat Al
menos tres comisionados del INAI confir

maron que el presidente de ese organo au
tónomo Francisco Javier Acuña inten
tó cambiar el voto que habían consensuado
en el pleno También aplica el canibalis
mo institucional en este caso

A las quejas por la opacidad en el méto
do de selección se han sumado críticas por el
protagonismo de los comisionados particu
larmente de Luis Pérez de Acha Estos seña

lamientos provienen de funcionarios de otros
órganos autónomos que participan cotidiana
mente de estos asuntos Acaso también ellos
actúan por ofuscación o mezquindad

Pero nuevamente como ocurre des

de el trámite delpaquete legislativo que in
cluyó la ley 3de3 los legisladores y los re
presentantes sociales avanzan por caminos
separados O en ruta de colisión

Reivindicaciones tardías Victorias pírri
cas Luego del exhorto fallido el comité del

SNA no volverá a sesionar hasta que cuente
conun reglamento interno Y la posibilidad
de que se desatore el nombramiento del fis
cal anticorrupción también es remota por
las desavenencias de las fuerzas políticas
principalmente pero también por lapérdi
da de respaldo de las organizaciones civiles
y académicas que acompañaron al proceso
de selección convocado por las comisio
nes unidas de Justiciay de Anticorrupción
y Participación Ciudadana del Senado

Este nombramiento tiene 30 meses en

suspenso y dos procesos electivos fallidos
El primero de ellos se dio por concluido en
octubre del año pasado luego de que dos
de los aspirantes acudieran a instancias ju
diciales para increpar los trámites legisla
tivos y los líderes parlamentarios pactaran
la emisión de una nueva convocatoria que
incorporó un comité de acompañamiento
ciudadano para disipar las suspicacias de
académicos y las ONG

Las carpetas con los expedientes de los
23 aspirantes y el cuarteto recomendado
por el comité ciudadano con los candida
tos más idóneos permanecen en la mesa
delpresidente de la Junta de Coordinación
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Política el senador panista Fernando He
rrera Avila

La discusión sobre esta designación
simplemente se diluyó ante la negligencia y
los intereses políticos de todos los frentes
resumieron los integrantes del comité ciu
dadano ayer tras de renunciar asus cargos

las elecciones y las tácticas poselectorales
resultan más importantes para los partidos
que cumplir con sus obligaciones de ley

La probabilidad de que las fuerzas polí
ticas acuerden convocar aunperiodo ex
traordinario de sesiones en el mes que res
ta antes del inicio del último año de esta
legislatura prácticamente es nula Y en el
mejor de los casos el nuevo fiscal antico
rrupción asumiría funciones para cumplir
apenas 13 meses antes de ser relevado se
gún lo estipulado en los transitorios de la
reforma que dio origen al SNA

El mayor problema es que la legislación
penal anticorrupción sólo entra envigor
una vez designado el fiscal según el tran
sitorio primero del decreto que reforma el
Código Penal Federal publicado en el Dia
rio Oficial el 18 de julio del 2016 Ello signi
fica que todos los casos de malversación de
fondos públicos peculado o tráfico de in
fluencias que actualmente se procesan
como el del exgobernador de Veracruz Ja
vier Duarte se llevarán a cabo con la legis
lación anterior y con una tipología de de
litos penales desactualizada se quejaron
los integrantes del comité ciudadano

Y en efecto el INAI tampoco puede pro
nunciarse sobre la apertura y desclasifica
ción de información relativa a hechos de

corrupción Y lo que es peor el Código Pe
nal Federal no es vigente en la materia ni
las nuevas penas para este tipo de delitos
las cuales son más altas
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Lacalidadsinaloense
Respaldadoporlos sectores empresarial político
deportivo artístico y académico el gobernador
de Sinaloa Quirino Ordaz Coppel lanzó la mar
ca con logotipo incluido Calidad Puro Sinaloa
sello que se podrá utilizar en cualquier producto
de laentidad no sóloparadistinguirse del restode
los estados sino paraconsolidarlo como un sello
representativo ante el mundo La idea fue bien
recibida e incluso el ex campeón de box Julio
César Chávez afirmó que aunque él nació en
Sonora desde los cuatroaños radicaen Culiacán
por lo que él es Puro Sinaloa Otra figura que
asumió la marca fue María del Rosario Espino
za La firma fue bien recibida y hasta elogiada
ahora aconsolidarla

Lasbuenasrelaciones
A quien nuevamente se le convocó al norte del
continente fue al secretario de Agricultura José
Eduardo CalzadaRovirosa que luego de lavisi
ta a la ciudad de Savannah Georgia en Estados
Unidos endondese reunió consushomólogos de
ese país yde Canadá enjunio ahora fue invitado
por el ministro de Agricultura de Canadá Lau
rence McCawley a la inauguración de la feria
agrícola ganadera de Calgary El interés se da
entre otras cosas porque laHojadeMaple esnues
tro segundo socio comercial agroalimentario En
2016 le vendimos mil 830 millones de dólares
mientras que le compramos mil 300 millones y
nos interesa continuar una buena amistad y ma
yorcercaníacondichanación Será

Encerronatricolor
Este día la Comisión Temática y de Dictamen de
Hacienda y Economía del PRI llevará a cabo una

mesa de discusión cuyas conclusiones servirán
con el fin de integrar la plataforma económica y
social del candidato presidencial para 2018 pero
incluyendo las demandas y expectativas de la so
ciedad En el encuentro desfilan personajes como
David Penchyna del Infonavit así como José
Rogelio Garza de la Secretaría de Economía
TambiénacudiráFernandoGalindo porpartede
laSecretaríadeHacienda yHumbertoDomingo
Mayans de Asuntos Fronterizos del Sur para
tratareltemadélas ZonasEconómicas Especiales
Pero llamalaatenciónque elpanel serámoderado
por Guillermo Ruiz de Teresa gente de toda la
confianzadel Ejecutivo yquien dicen estarácer
cadelabanderadotricolordelpróximoaño Será

Recuperanbienes
Cien hectáreas que consiguió de manera ilegal
el magistrado presidente del Tribunal Superior
de Justicia de Quintana Roo Fidel Villanueva
Rivero durante el gobierno de Roberto Bor
ge Angulo han sido recuperadas Asimismo la
Procuraduría General de la República incautó
25 terrenos en la entidad así como los barcos de
la naviera Barcos Caribe dedicada al traslado
de turistas de Playa del Carmen a Cozumel per
teneciente a la familia del ex gobernador Borge
Angulo Los barcos fueron adquiridos con dinero
que se obtuvo de laspropiasventas irregulares de
terrenos De tal forma ha iniciado el rescate del
patrimonio saqueado alestado deQuintanaRoo
Ayer se reunieron Cuauhtémoc Cárdenas José
Sarukhán Francisco Rojas yJuan Francisco
EalyOrtizenelprivadodelMorton s Unencuen
tro sin duda muyinteresante Qué habrán pla
ticadoenunacomidalarga dedoshorasymedia
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Rozones
Osorio cuida a adolescentes

Con eso de que en los dos sexenios pasados se descuidó la
planeación demográfica la actual administración se da a la
tarea de enderezar el barco El secretario de Gobernación

MiguelAngel Osorio dijo que emprenderán acciones para prevenir
el embarazo adolescente con la meta de que en el año 2030 con edu
cación sexual yayuda social ningunamujer menorde 14 años dé a luz

Y Monreal estimula a alumnos
Eldelegado en Cuauhtémoc Ricardo Monreal inicióayer la

entrega de becas para estudiantes de pnmaria y secundaria
de las 33 colon ias de la demarcación Ésta es la primera vez

que el programaotorgaapoyos por 500 pesos mensuales durante todo
el año a menores de escasos recursos para que mejoren su desempeño
académico La meta es cubrir un padrón de 5 mil alumnos

Mancera gana silla de nivel
Porprimera vez México estará en la reunión semestral de la

Asociación Nacional de Gobernadores de EU que inicia hoy
en Rhode Isknd con la presencia del presidente de la Conago

Miguel Mancera El objetivo del encuentro es estrechar los vínculos
entre mandatarios locales de la Unión Americanay de Canadácon los
de nuestro país También asisten el subsecretario para América del
Norte Carlos Sada y el embajador Geionimo Gutterrez

Romo puesto a decidir fiscal
Ante el cruce de acusaciones que se armóayerpor la parálisis

en el nombramiento del fiscal anticorrupción el senador
Miguel Romo afirmó que el PRI en el Senado no es el que

detiene la elección de ese cargo y hay plena disposición para llegar a
acuerdos y avanzar con el proceso Incluso dijo que si el resto de los
partidos quiere que se haga la próxima semana Quién se apunta

Moreno Valle avala
ajustes al sistema penal
Enel Día del Abogado Rafael Moreno Valle indicó en Cuer

navaca que se debe ajustar el nuevo sistema penal acusatorio
para garantizar una justicia adecuada al ciudadano Ante

la Barra de Abogados de Morelos urgió a revisar por qué hay delitos
como la portación de armas de uso exclusivo del Ejército o el robo de
combustible que permiten a un delincuente pagar fianza y enfrentar
el proceso en libertad

En la AGU no descansan
Quienes no paran de trabajar en estos dias son los mucha

chos del titular de la Agencia de Gestión Urbana Jaime
Slomiansld Las intensas lluvias han dejado decenas de

puntos inundados en la ciudad a donde las brigadas acuden para lim
piar las tuberías y las coladeras Pero mientras la gente no deje de tirar
basura en las calles será difícil evitar que se aneguen
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Korrodi mueve las aguas
Ahora os morenistas salen con excusas por haber abierto

la puerta al empresario Lino Korrodi Como por ejemplo
HéctorDíaz Polanco presidentede la Comisión de Hones

tidad y Justicia del partido quien escribió en su Twitter que apoyen
el proyecto de Morena muy su gusto que entren es otra cosa Y si se
afilian se atienen a los estatutos Depuestos ni hablar
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Integrantes del comité ciudadano que tiene la misión
de acompañar la designación del fiscal anticorrupción
pusieron su renuncia sobre la mesa
Es una forma por demás contundente de reprochar
a los legisladores su tardanza en procesar el
nombramiento del fiscal Ni siquiera han llamado a un
periodo extraordinario de sesiones

Inconforme con los resultados electorales en
particular con la elección para gobernador de
Coahuila la dirigencia nacional del PAN ha decidido
congelar la actividad legislativa

Tenemos voluntad política para nombrar de
inmediato al fiscal anticorrupción
Lo dijo el vicecoordinador del grupo parlamentario del
PRI en el Senado Miguel Romo
El legislador asegura que por ellos no ha quedado han
mostrado disposición de lograr acuerdos y concretar
un período extraordinario de sesiones No somos el
obstáculo reiteró

Estamos ante una lucha a tres caídas sin límite de tiempo
La elección para gobernador de Coahuila tiene nuevos
protagonistas
Atrás quedaron Miguel Riquelme y Guillermo Anaya
Hoy los duelistas son Enrique Ochoa y Ricardo Anaya
dirigentes nacionales del PRI y del PAN respectivamente
Ambos peregrinan un día y otro también hasta el
profundo sur de la ciudad en las instalaciones del
INE para cabildear con todo el que se deja Ya
los sueñan

Uno para consolidar el triunfo de su partido v el otro

para revertir su derrota
El forcejo quedó dicho tiene en la congeladora el
trabajo legislativo

El tema del incremento al salario mínimo pierde gas
Por un tiempo pareció que el arreglo estaba cerca
que era inminente
Funcionarios federales y capitalinos pusieron en sintonía
sus pronunciamientos pero el acuerdo no transitó
Las voces discordantes surgieron de diversas
organizaciones del sector privado cruciales en el
tema que no rechazaron la posibilidad pero sí
trasladaron a un futuro todavía por definir
A otras organizaciones del sector privado se sumó ayer
Concanaco Servytur que en voz de su dirigente Enrique
Solana dijo que el aumento a los minisalarios sería
riesgoso en un entorno de inflación al alza
Tal vez el año que entra

Gastes no reportados
Los partidos políticos usan dinero público para
financiar sus actividades Es así porque la Constitución
los considera entidades de interés pública
Su tarea es promover la participación de los
ciudadanos en la vida democrática y contribuir así a la
integración de la representación nacional
Su responsabilidad mínima es informar de qué manera
se gastaron el dinero que recibieron Sus finanzas
deben estar expuestas al público en una caja de cristal
en el entendido de que es dinero de los ciudadanos
Que las autoridades electorales estén asignando
multas por gastos no reportados comenzando por
partidos como Morena es desalentador
Este partido aseguró incluso que el día de la jornada
electoral en el Edomex no gastó ni un solo peso Será
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